



## Se ha dispuesto que el 1.º de octubre se celebre la "Fiesta Nacional del Caudillo," El Estado Escéptico y el Estado Misional

En el texto estatuario de «F. E. T. y de las J. O. N. S.», se define el nuevo Estado Misional, consciente de su unidad de destino histórico.

El siglo XIX creó y vivió la forma del Estado Escéptico. El Estado era un continente en el que la voluntad versátil e impresionable de las masas podía verter un contenido sucesivamente diverso y contradictorio. Este tipo de Estado pudo subsistir,—subsiste aún en diversos países—mientras hombres de diversas ideologías pudieron coincidir en unos postulados y unos sentimientos fundamentales, indeclinables, intangibles.

Pero el caos económico y moral creado por la guerra europea hicieron que la zona indiscutible fuese violada, que el razonado diálogo entre patriotas se transformara en pugna violenta entre patriotas y antipatriotas. Unese a esto el hecho de que existe en el mundo, desde 1917, un poder que con las características de un Estado de base territorial no es una nación sino una Internacional, con un designio de infiltración destructora que ataca a la esencia misma del Estado, a los principios básicos de la convivencia y de la civilización que vive para gestar la revolución más allá de sus fronteras. La U. R. S. S. ha creado y ha propagado una paradójica mística de lo material. Y ante una mística, cabe aceptación, cabe repudio: lo que no cabe es diálogo.

Muchos Estados europeos, en forma preventiva unos, luchando y salvándose de terribles experiencias otros, han tenido que defender su propia existencia, su propia vida ante el virus infiltrante. Es posible que otros Estados tengan que colocarse en actitud de alarma y que poner en juego sus defensas orgánicas. La suprema defensa es el patriotismo, el concepto de Patria frente a la idea de anti-Patria, la solidaridad de clases presidida por el hecho nacional, frente a la lucha de clases.

El Estado, ante la barbarie, no puede ser escéptico. El Estado ante el anti-Estado no puede mantenerse en la inhibición porque ha de ser la garantía suprema de la libertad cristiana.

Existe entre las libertades un orden jerárquico. Fuera del comunismo, ninguna doctrina es, en principio, enemiga de la libertad. Lo que hacen algunas es ordenar, jerarquizar las libertades. Libertad de vivir, de circular, de poseer legítimamente... estas son las libertades supremas, las libertades que el comunismo niega. Y el movimiento Nacional es un movimiento de libertad, de conquista de estas libertades supremas, por todos postuladas y admitidas sin disputa, hasta que surgió en el mundo el Estado comunista.

Pero el Estado es un ser vivo y no sólo tiene la misión de defender y de coordinar las libertades particulares sino que debe orientarlas. Y frente a la orientación coactiva del comunismo exige un medio noble y humano de orientación: la atribución de un sentido misional a la obra colectiva. Un Estado ha de sentir como imperativo supremo el de la realización de su destino y será grande cuando esta misión excelsa sea vivida de manera constante por el pueblo como algo que emana de su propio ser y que tiene todos sus pensamientos, palabras y actos.

Frente a la mística de lo material, una mística espiritual de Patria que no sea solamente el eco de cosas pretéritas y de resonancias de viejas grandezas, sea algo en creación constante. Que la Patria la forjaron nuestros mayores, a forjamos nosotros y la forjarán nuestros hijos.

En los trazos del nuevo Estado español—libertad cristiana, justicia social, pensamiento misional—y en su lema—Servicio, Hermandad, Jerarquía—está el germen de su grandeza, de lo que llama Oliveira Salazar «la ascensión moral y material de un pueblo».

### Elementos de la C. N. T. que apelan a la generosidad del Caudillo

En toda la zona roja se persigue brutalmente a los anarquistas

TOULOUSE.—Han llegado a esta ciudad sesenta y seis personas, familias de jefes y directivos anarquistas, que huyen de las persecuciones de la zona roja. Han pedido a los entes oficiosos del Generalísimo que se les permita el paso a la zona nacional ofreciéndoles facilidades y estándose a ser internados con sus esposas a trabajar en lo que se les indique. Están desengañados del régimen torista rojo y solo aspiran a vivir en paz pidiendo la lumbre para el hogar y el pan para los hijos, prometido.

#### Más perseguidos

Continúa en toda Cataluña la ofensiva del gobierno rojo contra las organizaciones obreras. En los mandos los comités de la C. N. T. y de la A. I. se suceden los hombres al aparecer por asesinato los que los empeñaban. Las organizaciones no se han resignado a estas bárbaras desapariciones y han exteriorizado la protesta han sido diezmadas los agentes de Pozas, tratándoles como ascistas. Los nuevos jefes nombrados por las organizaciones internacionales se mantienen hoy en el secreto y usan pseudónimo para escapar de crueles persecuciones. En la Cataluña la fuerza de estas organizaciones es todavía muy grande, las masas no perdonan los vejámenes sufridos.

GETAFE.—Se han presentado en nuestras líneas, en el sector de Villaverde, un comisario político y varios elementos de la C. N. T. madrileña que huyen de la persecución despiadada de que son objeto por sus antiguos aliados. Dicen que los más importantes miembros de los comités del sindicalismo han sido asesinados en condiciones misteriosas por los agentes rusos y socialistas al servicio del gobierno rojo.

### El Caudillo pide unificación

«Con la conciencia clara y el sentimiento firme de mi misión ante España en estos momentos, de acuerdo con la voluntad de los combatientes españoles, pido a todos una sola cosa: Para terminar en seguida la guerra, para acometer la gran tarea de la paz, cristalizando en un Estado nuevo el pensamiento y el estilo de nuestra Revolución Nacional... Pido unificación en la marcha hacia un objetivo común, tanto en lo interno como en lo externo, tanto en la fe y doctrina como en su forma de manifestarlas ante el mundo y nosotros mismos».

(Del histórico discurso pronunciado por el Jefe del Estado en Salamanca con motivo del Decreto de unificación el 18 de abril de 1937).

¡Españoles todos! pensad que un clavo, si lo entregáis a la Requisa de Chatarra, contribuye a surtir de materiales a los Ejércitos de Franco.

## En Asturias se conquistaron nuevos pueblos. Se cogieron 100 muertos, 65 prisioneros y material. Se pasaron 112 milicianos

Las dos columnas de Lillo y de Riaño continuaron su avance victorioso

En Aragón prosiguieron las conquistas, se cogió un tanque ruso y fué derribado un avión enemigo

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 28 de septiembre de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Asturias: En el sector oriental nuestras fuerzas han continuado su avance, ocupando Beceña, Llerance, al Oeste de Jorbillaga, alturas al Oeste de Mofrecho y otras al Oeste de Ibeo. También se han ocupado los crestos rocosos de Beyuga, Eraya, Monedo, sierra de Cobalierda, Talavera y los pueblos de Bobia de Arriba y Bobia de Abajo, Villar y Onís.

Se han vencido las resistencias opuestas por el enemigo, que ha sido duramente castigado, dejando en nuestro poder más de 100 muertos, 65 prisioneros, 60 fusiles y tres ametralladoras. Se han pasado a nuestras filas 112 milicianos.

En el sector occidental, cañoneo en las posiciones de Grado. Frente de León: Una columna ha avanzado por la carretera de Terna, ocupando Torcos y limpiando la zona situada al Sur, hasta la línea de Maraña.

Han sido también ocupados Los Sextiles, Peña Rubia y Cabueljo. Se han enterrado más de 200 cadáveres de enemigos y se han cogido armamentos diversos y municiones.

Otra columna, a pesar de la resistencia enemiga, siguió su avance por la sierra Malporquero. En este frente se han recogido hasta ahora por el servicio de recuperación 626 fusiles, varios cientos de millares de cartuchos, muchas granadas de mano y gran cantidad de material de fortificación.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón: En las últimas horas de la tarde de ayer, volvió a atacar el enemigo algunas posiciones de Orna, siendo enérgicamente rechazado.

En el sector de Zuera se han ocupado La Serda, Regordán, Lomas de Enmedio y Portillo, habiéndose cogido al enemigo 30 prisioneros, un tanque ruso y abundante armamento y material.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención. **EJERCITO DEL SUR.**—En un reconocimiento efectuado en el sector de Granja de Torrehermosa, se han encontrado y recogido 27 fusiles del enemigo, dos fusiles ametralladores y varios efectos y material.

Se han presentado en nuestras filas 10 milicianos y soldados, dos de ellos con caballo, equipo y armamento. **ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En el sector de Zuera ha sido derribado un avión enemigo por nuestras ametralladoras antiáreas.

Salamanca, 28 de septiembre de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Las alimañas se han convertido en fieras

Los mineros asturianos destruyen cuanto tienen que abandonar

No hacía falta más, pero si alguien mal informado—ya que en otro supuesto no podría ser—necesitase nuevas pruebas de la barbarie del minero rojo, llegan constantemente expresivos testimonios que agregan al largo y horrendo capítulo de los crímenes de todo orden allí perpetrados. Dato reciente es ese horror del incendio de Noceda, Cármenes y Almazara, tres pueblos sobre los que desahogaron los mineros al huir el furor y la impotencia del cobarde. No tienen otra táctica. V precisamente porque carecen de capacidad de honor y todo sentimiento humano, los rojos que pretendieron esclavizar Asturias, viéndose irremisiblemente perdidos, no abrigan otro propósito que el puramente animal de destruirlo todo, superando las marcas de barbarie alcanzadas hasta ahora en otros frentes. De todos ellos están siendo sucesivamente desalojados por los soldados de Franco, a los que no combaten—

ni pueden, ni saben, ni quieren— con las armas lícitas de la guerra, sino con los más infames recursos de su envilecimiento. Dijérase que la revolución marxista en Asturias quiere batir su propio «record» y parece que en su designio—ya comenzado a cumplirse—el volar y destruir todo el utillaje de las fábricas, máquinas, material de todas clases, en suma, llegando a la inundación de las minas y a la voladura de poblaciones enteras.

Esta mentalidad catastrófica, sencillamente satánica, que ha endemoniado el ánimo del minero asturiano, no podrá influir, sino acentuar el contraste que sirve de fundamento a nuestra afirmación de siempre, la guerra de España no es de las llamadas «civiles», esto es, de aquellas en que luchan dos ejércitos de ideología contraria, pero de moral afín. En España no hay otro ejército que el nuestro. Ante él, derrotada y criminal, una horda en la que los miembros asturianos han ganado espantosa primacia.

Los mineros asturianos, a los que en 1917 llamó alimañas un general de ingrata memoria, que luego quiso ser su corregidor al scli-

ciar su ingreso en el partido socialista, han ascendido en consideración zoológica. De alimañas han llegado a ser las fieras de 1934, 1936 y 1937. La dinamita que se les enseñó a manejar en el servicio de la producción y el trabajo, la convierten en instrumento de bárbaros exterminios en colaboración con toda suerte de armas homicidas. El asturiano rojo vuela lo que

puede, destruye lo que no sabe defender, saquea, incendia, mata... Un hombre, un soldado, nunca procede así. Pero el cubil está siendo cercado y la bestia roja de las minas asturianas caerá para siempre, para salvación de la Patria y enseñanza provechosa de miles y miles de obreros honrados.

### El Decreto que establece la Fiesta Nacional del Caudillo

BURGOS, 28.—La Presidencia de la Junta Técnica del Estado ha dictado la siguiente Orden: «El 1.º de octubre próximo se cumple el primer aniversario del momento histórico en que, asumiendo por la gracia de Dios y la verdadera voluntad de España los máximos poderes, fué solemnemente proclamado Jefe del Estado el General de los Ejércitos nacionales de tierra, mar y aire el Excelentísimo señor General don Francisco Franco Bahamonde, Jefe Nacional de F. E. y de las J. O. N.-S., Caudillo supremo del

Movimiento salvador de España, por su patriotismo, valor de soldado y espíritu de sacrificio, con el glorioso e invencible Ejército alentado por el pueblo, que todo lo da por la salvación del país que admira el mundo entero por el acelerado ritmo de conquista para liberar a su Patria del marxismo destructor.

Para rendir, en la fecha memorable que se avecina, el homenaje de adhesión y gratitud que le es debido, y para expresar el sentir unánime de este nuestro pueblo español, se dispone:

Artículo 1.º Se establece la Fiesta Nacional del Caudillo, que se celebrará anualmente el 1.º de octubre, para conmemorar la fecha en que fué proclamado Jefe del Estado Español el Excelentísimo señor General don Francisco Franco Bahamonde.

Artículo 2.º Por todas las autoridades se adoptarán las medidas necesarias para el cumplimiento de esta Orden.

Artículo 3.º Asimismo, las referidas autoridades deberán dar las facilidades necesarias para la mejor ejecución de cuantas iniciativas se presenten por F. E. T. y de las J. O. N.-S. y demás elementos oficiales y particulares para la conmemoración de tan señalada fecha.

Burgos 28 de septiembre de 1937.—II año triunfal. Francisco Gómez Jordana.

### El Cardenal Segura entrará en Sevilla el 15 de octubre

SEVILLA.—El próximo día 15 de octubre, festividad de Santa Teresa, hará su entrada solemne en Sevilla S. E. el Cardenal Segura.

Oficiará por vez primera de pontifical, como Arzobispo de Sevilla, el último domingo de octubre, fiesta de Cristo Rey.

# Por tierras de Avila en busca de bellezas

Piedrahita es una villa que se re- cuesta suavemente en la falda del Monte de la Jura y mete sus pies en la vega del Corneja. A sus espaldas el monte se empina, salvaje, y se acer- ca a las nubes con las que tiene co- municaciones secretas, no siempre pacíficas, a juzgar por las humaredas con que se corona, los relámpagos con que se ilumina y los truenos con que responde a alguna agresión u ofensa de las mismas. Estas nubes son turbantes de gasa que envuelven gra- ciosamente su cabeza en verano, o son tempestades que estallan sobre su costillaje, corriéndose el estampi- do de sus furores a lo largo del an- churoso valle. Allí abajo, cubren sus pies el oro de los trigales, la plata de las alamedas, el verde de sus manza- nos y perales, el rosa, el azul y el terciopelo de sus flores que tapizan los campos. El aire se perfuma con toda clase de esencias desde la de los tomillos hasta la de la madre-selva pa- sando por toda la gama de la flori- cultura moderna. Oasis en la llanura castellana que iguala con la vegeta- ción tan ponderada de Suiza. Sus fru- tales se cargan de modo que necesitan apoyo para sostener el peso de su fe- cundidad.

Veredas y caminos de sus alrede- dores están cortados por venas de agua limpia y fresca que nace lucien- te y tentadora esperando que alguna mano la recoja para sus huertos, para sus hogares, para sus ganados; y co- mo esa mano no llega se hunde otra vez en la tierra en venganza a la in- curia y al rutinismo pasiego del que deja el oro en el venero por la incomodidad de tomarlo. Centenares de hectáreas estarían regadas por las aguas que mueren en sus lechos; mi- lares de reses podrían alimentarse en las praderas si la inteligencia pueblerina tomara en las alturas los veneros y los condujera a la planicie. ¡Vergel de flores y riqueza, jardín de oros re- camados e invalorable! Antaño, los antecesores de los actuales poblado- res de Piedrahita les abrieron un cauce, uno sólo, a esas aguas que dan la fertilidad a lo poco que hoy en reali- dad se cultiva con provecho, y sirve además para alimentar un piñón circular que en la plaza se levanta, para servir de abrevadero al ganado vacu- no, para que las bellas hijas de las madres que pintó Goya en lienzos inmortales llenen sus cántaros, y al son del agua cantarina, rimen ellas el eterno cantar del amor campesino, sin dobleces y sin torcidos intentos, como la Rebeca bíblica lo hiciera con el que fué después su esposo y ma- rido. También el agua limpia y fresca riega sus calles empinadas pudiendo contarse Piedrahita por la más limpia de las villas de la provincia.

El gusto moderno ha sacado de la obscuridad ancestral las piedras mila- narias para pulirlas y emborronarlas con el mazarrón plebeyo cortando el ritmo a la gesta venerable. Mas, toda- vía asoman por encima de los arcos jónicos del atrio parroquial los muros rocosos, invencibles, levantados por la fuerza histórica de España, para admiración de los siglos, y se escuchan los ecos apagados y dolori- dos de una reina que allí fué a llorar sus nostalgias y los desvíos de los hombres. Altos y recios picaportes dicen el modo cómo los caballeros llamaban a las puertas sin dejar los estribos de la montura; anchas y obs- curas losas muestran la dureza del fe- menil contorno y del zapatón tachona- do de los guerreros. Muchas puer- tas se adornan con escudos y colum- nas góticas conservando intacta la ar- quería con altas y abanicadas claves de granito. Como insigne profana- ción, el arte republicano, vino a le- vantarse sobre los muros ciclópeos del que fué palacio de los duques de Alba, la arboladura pizarrosa de un grupo escolar, al que dan acceso es- caleras de cemento, de una angosta- ra sofocante, y recibe el sol por ven- tanales encuadrados en la tosque- dad de unos hierros endebles que no sin- tieron sobre su dureza el martillo del Vulcano.

Dentro del templo—castillo y pa- lacio de doña Berenguela—llora la

ofensa diaria de una mano beata una pintura gótica de gran valor, hoy medio destruída, la gloriosa Santa Ana, que ve a sus pies en profusión santicos de barro, flores de trapo, ve- litas de esperma, exvotos y ofreci- mientos que vienen a turbar la serenidad de su reposo y la noble apos- tura en que el pintor desconocido la dejara, esperando que algún devoto verdadero repare la profanación limpi- ando el cuadro y colocando en punto conveniente una luz que abar- que todo el fondo para que lo admi- ren los amigos del arte.

Compensación emotiva y decorosa nos la dá en el convento de las Car- melitas el lienzo prodigioso de Alonso Cano pintado en 1653 en el que se representan las visiones de la Cal- derona, sor María de Jesús y del Es- pino, antigua dama que dejando las galas del mundo entró en la clausura donde murió llena de virtudes, y que el celebrado pintor supo inmortalizar con los colores místicos de su paleta.

Muchos rincones de Piedrahita pi- den estudio reposado y severo que saquen del silencio hechos hidalgos allí sucedidos cómo el de aquel fraile dominico que se llamó Juan Hurtado de Mendoza, célebre en toda España, el cual, la víspera de entrar en la cla- usura jugó cañas en la plaza de la Vi- lla, y montando el mismo caballo que le acreditara de buen jinete y hábil justador, llegó hasta la puerta del con- vento, vistiendo al día siguiente el sa- yal dominicano. Un admirador suyo daba por el caballo una propiedad al convento de por vida.

¡Delicioso y apartado rincón de Piedrahita donde en el verano las ho- ras devoran con insaciable apetito la luz del día!

Antonio García D. Figar. O. P.

## Sección religiosa

### SANTORAL

SEPTIEMBRE  
30  
JUEVES

Santos Jerónimo, doctor; Leopardo, Víctor, Urso, An- tonino, mártires; Gregorio, obispo

La misa y oficio divino son de San Jerónimo, con rito doble y color blanco.

### CULTOS

#### San Francisco de Asís

San Antonio.—La Comunidad de PP. Franciscanos, Venerable Orden Tercera, Distrito Forestal y personas piadosas dedican solemne novena al Seráfico Padre San Francisco de Asís, patrono de Acción Católica y de Ingenieros de Montes.

Todos los días, a las ocho y media, misa solemne en honor del Santo. Por la tarde, a las cinco y media, ex- posición de S. D. M., Corona Seráfi- ca, plática por el R. P. Victoriano Rodríguez, novena, cánticos y solemne reserva terminando con el himno de la V. O. T. y adoración de su Santa reliquia.

#### Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Se celebran los cul- tos reglamentarios de la Archicofra- día. Misa de Comunión a las ocho y media. Por la tarde, este jueves, no se celebrará la Hora Santa de Repa- ración por continuar el solemne no- venario en honor del Seráfico Pa- triarca San Francisco de Asís. Se rue- ga encarecidamente la puntual asis- tencia de todas las asociadas a con- memorar la institución del Sacramen- to del Amor en la comunión fervoro- sa de los Coros duodenarios, y se pi- de la ofrezcan por la paz de nuestra amada España. ¡Todo por España!

¡Alma Eucarística!, considera una y mil veces que siempre el hermoso día del jueves bñed hecho será cáte- dra del verdadero amor que ha dado al mundo y seguirá dando almas de incomparables delicadezas... Es que la Obra encantadora de los Jueves

## Patronato de Huerfanos del arma de Infantería

### Delegación Provincial

Las señoras viudas de Jefes y Ofi- ciales de Infantería que tengan reco- nocidos derechos por dicha Asocia- ción (de la Oficialidad) y en su defec- to los tutores, se presentarán en esta Delegación establecida en la Caja de Reclutas de Avila, con objeto de lle- nar las fichas correspondientes, de- biendo aportar fe de vida de la viuda y huérfanos con derechos adquiridos; requisitos necesarios para poder dis- frutar cuanto antes de las pensiones y beneficios que les corresponden.

Igualmente deberán presentarse en esta Delegación las señoras viudas o tutores que con posterioridad al 18 de Julio de 1936 tengan derechos a los beneficios de la Asociación a fin de enterarles del modo de solicitarlo y documentos necesarios, que son los prevenidos en el Reglamento de la Asociación aprobado por Orden de 9 de Julio de 1932; instancia y docu- mentos que habrán de presentar en la Superioridad. — El teniente coronel delegado, Vicente Costell.

Eucarísticos es toda de Dios, Dios la inspiró, Dios la ama, Dios la comuni- ca vida... de la suya divina e inmor- tal. Y a ti que te alistaste bajo los pliegues de la bandera bendita de los Jueves, El te dió vocación de apóstol de la Eucaristía... por medio de la in- comparable belleza de los Jueves del Amor, Dios te llama, solicita tu cora- zón que no puedes negarle sin re- mordimiento; El atrae tus miradas apasionadas al Sacramento, El te dió firmeza y temple de alma grande para llegar, sin desmayos, hasta las her- mosas cumbres de la virtud... No va- ciles, acércate lo que puedas a la pu- reza y amor de los ángeles que ro- dean el Sagrario bendito donde mo- ra el Amor de los Amores, y serás sumergida en inmenso piélagos del amor divino, en los tiernísimos mis- terios de la Eucaristía, en los altísi- mos consuelos, en las intimidades del divino Corazón. ¡El Jueves!, ¡el Jueves!... ¡bendito sea!!!

### Hora Santa

Reparadoras.—A las siete de la tar- de solemne Hora Santa, predicando el M. I. Sr. D. Justo Sánchez.

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

# La destrucción de los valores artís- ticos y culturales en Santander

Ante la liberación de la provincia de Santander, la Junta Técnica del Estado Español, por mandato de su presidente, ha enviado a la capital montañesa una delegación de la Co- misión de Cultura y Enseñanza, que, ha recogido en su rápida visita una general impresión sobre los destro- zos ocasionados en la riqueza artís- tica y arqueológica durante la domi- nación rojo-separatista.

Las características de la actuación de los rojos en la provincia de San- tander por lo que a su riqueza artís- tica se refiere, ha sido el pillaje. La rápida conquista por el Ejército libe- rador y el sistema de bolsas en que los rojos quedaron encerrados, no dió tiempo ni tranquilidad a éstos para cometer todos los robos y des- trucciones que tenían proyectados.

La mayor parte de objetos de arte menudo, fácilmente transportables, sobre todo los de ricos metales, fue- ron fundidos desde los primeros mo- mentos y han desaparecido para siempre.

De cuadros de valor y objetos de arte, lo que se ha salvado ha sido principalmente por la actuación oportu- na de buenos ciudadanos y patrio- tas que a tiempo supieron escon- derlos.

Las grandes bibliotecas como la de Menéndez Pelayo, la Municipal y algunas particulares, como la de Ve- lasco en Villacarriedo, y la de Marcial Solana, han padecido poco o nada. No pudieron los rojos embalar a úl- tima hora sus preciosos volúmenes para llevárselos al extranjero. Sin embargo el saqueo ha producido pér- didas irreparables. Ha desaparecido totalmente la Biblioteca y Museo de Historia Natural del Colegio de San Vicente de Paul, de Limpías, uno de los mejores de la provincia bajo el punto de vista prehistórico. Ha sido destruída, en su mayor parte, la gran Biblioteca del Colegio de Villacarrie- do, con más de dos siglos de exis- tencia.

El amor al libro de los secuaces de Moscú, queda reflejado no tan sólo en el amontonamiento y dispersión de ejemplares valiosos por hospitales de sangre, cuarteles y centros políti- cos, sino principalmente en el acuer- do llevado a cabo cuando escaseaba

el papel que transportó en varios ca- miones a una papelera del Norte, bi- bliotecas enteras y libros únicos por su valor, para conseguir a través de su presa, seguir envenenando la con- ciencia de sus conciudadanos y enga- ñándoles con victorias que nunca pu- dieron llegar a constituir una reali- dad.

Han sido fundidos la mayor parte de las custodias y vasos sagrados que personas piadosas no pudieron ocul- tar a tiempo, algunos de verdadero mérito y gran valor.

La Iglesia de la Asunción, de La- redo, fué bárbaramente saqueada y ha desaparecido un cuadro atribuido a Murillo y destrozadas todas las imágenes.

El palacio del Marqués de Comi- llas, está intacto, pero de su interesan- te museo han desaparecido multitud de obras de arte; dos tapices de Go- belinos, un cuadro de la Virgen atribuido a Murillo, el monetario, uno de los mejores de España, joyas an- tiguas, armas prehistóricas, una lám- para de cristal de roca y varios cua- dros y muebles.

Como resumen de este vandalis- mo, se hace resaltar el informe del Director del Museo Provincial de Pre- historia, en el que se transcribe la orden recibida del Ministerio de Ha- cienda montañés; Samperio, que re- clamó varios objetos de dicho Museo para sus vitrinas particulares, y la or- den recibida del Gobierno rojo de Valencia para que rápidamente hicie- se una lista de todos los objetos, cua- dros y libros de valor que hubiera en los Museos y Bibliotecas de San- tander y la provincia, con el propósito, sin duda, de enajenarlos en el extran- jero.

En el orden monumental destaca con caracteres singulares la alocada actuación de un alcalde que ha pro- ducido daños irreparables demolien- do la iglesia de San Francisco, parte de la iglesia de la Compañía de Je- sus y siendo causa, por su obsesión en construir refugios sin reparar en socavar cimientos, de que se agrieten las naves de la magnífica Catedral santanderina, declarada monumento nacional.

A pesar de lo rápido de nuestra conquista, nuestro Ejército tuvo es- pecial cuidado en utilizar todas sus

armas sin inferir el menor daño a la cuantiosa riqueza artística de los tem- plos, monasterios y colegiadas. Tan solo a la iglesia parroquial de Cervatos, presenta un ligero impacto en el ángulo superior de la torre.

En el aspecto cultural, la domina- ción rojo-separatista se ha caracteri- zado por el abandono de las ense- ñanzas y el sectarismo en la sección de alumnado. En septiembre del año 36, un Decreto del gobierno de Va- lencia ordenó que tan solo los alum- nos pertenecientes a los partidos que integran el Frente Popular, pudieran recibir enseñanza oficial. Y en febre- ro, por orden telegráfica, se ordenó la rápida selección ya decretada y la inauguración del curso académico, que escasamente duró tres meses.

Afortunadamente toda la docu- mentación de la Consejería de Cul- tura de los Centros de Enseñanza que cumplieron la citada disposición han podido ser recogidos por la De- legación de la Comisión de Cultura. La importancia de este hallazgo, rea- lizado en su mayor parte por el Ser- vicio de Recuperación afecto al cuar- tel general del Generalísimo, se hará sentir, tanto en su orden cultural, por lo que se refiere a la depuración del personal docente, como en el aspecto político, al poseer con certificaciones auténticas del frente popular las fichas de los ciudadanos rojos que dirigiendo la revolución habían con- vertido los centros de enseñanza en monopolio exclusivo para educación soviética de sus hijos.

Finalmente, la Delegación de la Comisión de Cultura, ha manifestado una vez más, como siempre, que encontró en las autoridades militares y en el glorioso Ejército español, el auxilio más eficaz para cooperar al restablecimiento rápido de la función docente y conservación del tesoro artístico, arqueológico y bibliográ- fico, que constituyen el ornato princi- pal de la provincia montañesa.

## Fiesta en Navarrevisca

Fiesta en la aldea. Una fiesta chi- quita hecha con repiques de la «vo- landera» y pinitos de la «campana gorda». Chiquita por sus dimensio- nes profanas. Grande por su religio- sidad. Una fiesta que quiere ser ale- gre... Sin mozos, ni ronda, ni corte- jos de amor... Que los mozos están allí, en los campos de batalla, pelean- do como leones...

Fiesta de oración y de plegarias. Con su procesión abigarrada de hon- do fervor, su virgencita de Las Angus- tias, llorosa y contristada, su vitor emocionante, su Misa solemne y su «heroica predicación»...

Un grupo de niñas salva el obstá- culo y deshoja en honor de los bra- vos soldados un ramillete de flores profanas. ¿Profanas?... No. Que lle- van en su entraña la fe y en su esen- cia el más profundo cariño a España. Estimula y dirige a las niñas una jo- ven maestra que sabe ser educadora, doña Gloria Sierra; ayudada por su sobrina Pili Martín Aionso, que ha caído en este campo montañero, co- mo una lucecita cortesana de mucho fulgor.

Día de la fiesta. Las diez de la no- che. El local-escuela—símbolo de hu- midad y grandeza a la vez—está ata- viado sencillamente para una función de gala. En la plataforma frontal lu- cen unas pintorescas cortinillas a gui- sa de telón y otras para limitar el cuarto-tocador de las pequeñas ar- tistas.

Mozucas y niños, hombres y mu- jeres de la aldea se apiñan en el sa- lón, después de aportar su óbolo voluntario para ayudar a la madre Patria en peligro... para arropar a los soldaditos que ya tendrán frío en las trincheras.

En el salón también, la breve colo- nia de forasteros, las autoridades, el señor alcalde, el señor cura... Todos, dando a la fiesta calor de nido, alien- tos de protección...

Unas palabras de la primera au- toridad. Concisas, sinceras, llenas de exaltación. Unas meditaciones en voz alta de la señora Sierra, que tienen todo el valor educativo del hondo cariño a la profesión y toda la ternura

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Calle de San Juan, 10. Teléfono 100. ALAEJOS (Villaverde 14)

### EL SEÑOR

# D. Ovidio Piera Armendáriz

## Capitán de Intendencia

Murió gloriosamente por Dios y por la Patria en el cumplimiento de su deber, en Palencia, el día 21 de Julio de 1936

A los 34 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Teresa García Sánchez y sus tres hijos (ausentes); su madre doña Damiana Armendáriz Leandro, viuda de Piera,

Suplican una oración por su alma.

El novenario de misas que dará principio el día 2 de Octubre en la iglesia parroquial de San Juan, a las ocho de la mañana, se aplicará por el eterno descanso de su alma.

Avila 29 de septiembre de 1937.

El Excmo. Sr. Obispo de Avila ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

## Horario

### CORREOS

Apartados oficiales . . . . .	de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos . . . . .	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales . . . . .	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros . . . . .	de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones . . . . .	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones . . . . .	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría . . . . .	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas . . . . .	Permanente.
Giro telegráfico . . . . .	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

**NOTAS.—Envíos militares:** Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franco único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.  
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

de la madre..., de la hermana..., de la amiguita..., de los niños... Y de los mayores.

Y se descubre el telón. En el improvisado escenario florece un coro de pequeñuelas, todo aroma y candor... Y cantan bellas canciones de la tierra con gestos y actitudes primorosamente entendidos; perfectamente ensayados... Y van caldeando el ambiente hasta que el público rompe en un aplauso cerrado.

El señor alcalde se frota las manos... Un buen aldeano sonríe satisfecho...

Ahora, una joya de Arte. Y de Poesía: el «Romance del Conde Sol», interpretado por una selección de pequeñitas... (¿pero, cabe la selección?). Pulcramente interpretado en todos sus diálogos, recitaciones, cantos... y con un bello fondo de coro general. Un intermedio. Pili Martín Alonso, la «Bertita avileña», nos encanta ahora con su voz de cristal. A nuestros oídos llegan hechos luz, colorido y aroma algunos girones de la Poesía mejor... Así, «El Embargo» de Gabriel y Galán.

¡Muy bien Pili!  
Vuelven las niñas a su pequeño escenario. Y el folklore regional brilla en toda su intensidad. Un coro a dos voces... Y otro... Y otro más a petición del público, que está bebiendo en las copillitas y canciones infantiles toda la savia de su propia vida...

Glorita Pérez Sierra canta el último cuplé, el gracioso cuplé de la «Tanasia» con el aire y la sal de la más depurada artista...

Silencio. Un silencio total. Se ha desplegado la bandera roji-negra. Los brazos se tienden rígidos... Y vuelan en el aire las vocécitas de clarín de las niñas con el glorioso himno de la Falange Española... ¡Arriba España!

Después... el himno de la sangre y el sol... El himno nacional; que vibra en la sala con un gesto de bravura que arranca lágrimas. ¡Viva España! ¡Estas pequeñitas!... Cómo saben hacer reír... y cómo saben hacer llorar...

Unas palabras aún del señor alcalde y una sencilla charla del señor cura para avivar en los corazones el sentimiento de lo religioso como síntesis del amor fraternal... y del amor a España...

La salida... Noche lluviosa. Suena lejos un acento de gaita sin energía y sin espíritu. Una gaita que llora, queriendo reír, porque se acuerda de los mozos que están allá, lejos...

También se acuerdan los buenos aldeanos; y los buenos maestros...; y los niños. Y por eso han deshojado en su honor estas flores de la lírica nacional llenas de exaltación y de fe...

Uno del público.

## Asociación de Agricultores de España

Caja de Seguros Mutuos contra Accidentes del Trabajo en la Agricultura

Domicilio social: Los Madrazo, 15.—MADRID

Dirección General Provisional: SALAMANCA.—SAN PABLO, 5. Teléfono 2050

Publicidad R. E. I.—Salamanca

## HORARIO DE TRENES EN AVILA

### SALIDAS

Tren 25, Correo para Irún, a las . . . . .	2,55
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las..	7,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las . . . . .	17,40
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20

### LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a la . . . . .	1,40
> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
> 326, Mixto de Salamanca, a las . . . . .	16,04
> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las . . .	22,00

**NOTAS.—** a) **Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián.** Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla); a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla); a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún).

b) **Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.**—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa).

De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún).

De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún).

Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) **Trenes para Pamplona.**—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) **Trenes de Pamplona.**—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) **Trenes para Bilbao y Logroño.**—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) **Trenes de Bilbao y Logroño.**—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) **Trenes para y de Zaragoza.**—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) **Trenes para el Sur.**—Vía Salamanca. El exprés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El exprés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren mixto que tiene su salida de Avila a las 17'40 y llega a Salamanca a las 22'10, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren mixto que tiene su salida de Salamanca a las 11'00 y llega a Avila a las 16'04 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

Compro **Caza** en grandes  
Vendo **Caza** en grandes  
partidas

NECESITO LACEROS Y  
CAZADORES

Amador Felipe.—SALAMANCA  
San Pablo, 26.—Tel. 2210  
R. E. I.

«LINAZIL»,  
el excelente sustituto de aceite  
de linaza

«LINAZIL»—El preferido  
El primero—«LINAZIL»  
Juan José Alonso.—LOGROÑO

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de **TARJETAS POSTALES.**

## Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Villacastín a las . . . . .	8
		» a Segovia a las . . . . .	10
Salida de Segovia a las . . . . .	16	Llegada a Villacastín a las . . . . .	18
		» a Avila a las . . . . .	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las . . . . .	17	Llegada a Arévalo a las . . . . .	18'30
de Arévalo a las . . . . .	7'30	» a Avila a las . . . . .	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Piedrahita a las . . . . .	9
» de Piedrahita a las . . . . .	9'30	» a Barco a las . . . . .	10'15
» de Barco a las . . . . .	13	» a Piedrahita a las . . . . .	13'45
» de Piedrahita a las . . . . .	14	» a Avila a las . . . . .	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Arenas . . . . .	11'30
» de Arenas a las . . . . .	12'30	» a Avila a las . . . . .	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las . . . . .	16	Llegada a V. del Obispo . . . . .	19
» de V. del Obispo . . . . .	7	» a Avila a las . . . . .	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Arevalillo a las . . . . .	10
» de Arevalillo a las . . . . .	11'30	» a Avila a las . . . . .	14'30

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11..	{	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	13
		Llegada a Leganés a las . . . . .	17'55
Salida de Getafe a las 9'30.	{	» a Getafe a las . . . . .	18'05
		Llegada a Leganés a las . . . . .	9'40
Salida de Getafe a las 9'30.	{	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	13'10
		Llegada a Avila a las . . . . .	16'55

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	{	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	12
		Llegada a Leganés a las . . . . .	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	{	» a Getafe a las . . . . .	15'40
		Llegada a Leganés a las . . . . .	13'40
Salida de Getafe a las 13'00	{	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las . . . . .	16'40
		Llegada a Avila a las . . . . .	19

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las . . . . .	7	Llegada a Navalunga a las . . . . .	10
» de Navalunga . . . . .	12'30	» a Avila a las . . . . .	15

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8. . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . .	9
	» Salamanca a las . . . . .	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7..	Llegada Peñaranda a las . . . . .	8'15
	» Avila a las . . . . .	9'30
2.ª salida de Avila a las 19. . . . .	Llegada Peñaranda a las . . . . .	20
	» Salamanca a las . . . . .	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las . . . . .	16'30
	» Avila a las . . . . .	18



La debilidad,  
La inapetencia,  
impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.  
En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

**El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en**

«EL DIARIO DE AVILA»

# Desde Berlín, Hitler y Mussolini hablaron ayer al mundo

# AVILA AL DIA

BERLIN.—Ayer tarde se celebró en el Campo de Deportes el grandioso acto en que pronunciaron sus discursos el Führer alemán y el Duce de Italia. Una muchedumbre inmensa llenaba el Campo de Mayo y sus alrededores. El Duce y el Führer fueron acogidos con ovaciones inmensas.

Comenzó el acto con unas palabras del ministro de Propaganda Dr. Goebels. Saludemos al Duce—dice—por sí y por la magna obra que ha realizado en quince años. Somos testigos de un acto histórico de trascendencia insospechada. Vedle junto a Hitler, ved como esos dos hombres extraordinarios caminan juntos para lograr la paz. Podemos felicitarnos de saludar a ambos conjuntamente.

## El discurso de Hitler

Inmediatamente habló el Führer para exaltar la amistad italo-germana y dijo que había presentes un millón de personas, en representación de ciento cincuenta millones más que escuchaban hasta en las más remotas aldeas, aparte de los que seguían el acto en el resto del mundo. Esto es una gran obra para la historia de Europa, porque va a garantizarse la paz, que no puede estar a merced de cualquiera. Nosotros nos reunimos aquí con nuestro valor étnico, cultural, material y moral, para servir mejor a la causa que perseguimos.

Habla de la lucha por el Poder durante quince años, y expresa su seguridad de que ni las ideas liberales ni las llamadas democráticas servirán para salvar el mundo. Alemania siente una satisfacción sincera de colaborar con Italia por inestimables afinidades ideológicas y revolucionarias. Europa se ha salvado de la destrucción gracias al genio creador de Mussolini.

Termina diciendo que tanto su país como Italia van del brazo para la conservación de Europa.

Inmediatamente después del discurso las bandas de música interpretaron la Marcha Real italiana y Giovinetta.

## El discurso del Duce

Acto seguido el doctor Goebels anunció, entre ovaciones clamorosas, que iba a hablar el Duce de Italia. Este dijo:

«Mi visita no es la que hace frecuente y normalmente un diplomático a otro; el hecho de que yo venga aquí no quiere decir, no significa, que mañana vaya a otra parte. Este viaje lo he hecho no sólo como jefe de un Gobierno, sino que fie querido dar una prueba de solidaridad abierta y franca a vuestra gloriosa Revolución nacional en mi carácter de jefe de la Revolución fascista.

La gente que se pasa la vida preguntando lo que habrá de resultar del encuentro de Berlín, se dice también que de aquí podrá surgir la paz o la guerra. Vuestro Führer y yo, juntos y en voz alta, podemos disipar esa nebulosa, contestando: ¡La paz!

Señaló las afinidades de los regímenes establecidos en Alemania e Italia y la amistad nacida sobre todo con motivo de las sanciones impuestas en Ginebra a Italia, y dijo que las dos únicas y auténticas democracias son la alemana y la italiana.

Esta comunidad de ideales ha encontrado su expresión en la lucha contra el bolchevismo.

Así es como hemos actuado en España—dijo—donde hay millares de fascistas voluntarios, que han muerto por salvar a la cultura europea, una cultura que volverá a renacer si vuelve la espalda a los falsos dioses de Ginebra y Moscú y acepta las grandes verdades de nuestra revolución.

La Europa de mañana—terminó diciendo— será fascista y lo será por el desenvolvimiento lógico de los acontecimientos, pero no por nuestra propaganda. Hace veinte años que nuestro gran Führer lanzó su llamamiento a las masas, llamamiento que

se ha convertido en la divisa del pueblo alemán: «Despierta, Alemania». Alemania ha despertado y el Tercer Reich ha nacido, pero yo no sé cuando despertará Europa. En el Congreso de Nuremberg se declaró ya que fuerzas secretas, pero por nosotros bien conocidas, están actuando para transformar una guerra civil en un incendio mundial. Por lo tanto es indispensable que nuestros dos grandes pueblos, que cuentan en total 115 millones de hombres, se mantengan unidos ante cualquier decisión. La gigantesca manifestación de hoy da al mundo la prueba.

## La primera Asamblea de las Mujeres Católicas de Avila

Al calor de las Asambleas generales de las diversas ramas de Acción Católica, que se han sucedido junto al sepulcro del Apóstol Santiago, van surgiendo las Asambleas de las Uniones Diocesanas en la España liberada.

La Acción Católica Española se da cuenta de la hora histórica en que vive la Patria. Y ella, el auxiliar humilde pero valioso, prolongación oficial del apostolado jerárquico de la Iglesia, al afirmar y reforzar sus elementos, para ayuda de la misma, lo hace de una manera especial pensando en la Patria, que al fin y al cabo cristianizar a España es salvarla de la ruina.

Así lo entienden también los que están trazando las nuevas rutas hispanas. Baste recordar la intervención reciente de la Comisión de Cultura en la Asamblea de los Padres de Familia, rubricando las aspiraciones de esa rama de Acción Católica.

Avila ha tenido su 1.ª Asamblea de Mujeres Católicas. Sencillo el marco, pero rico de matices y de colorido el cuadro. Unos días vividos en la piedad y en el estudio por las mujeres avilesas, para tratar de mejorar su propia formación y de hacer más extenso y más eficaz su apostolado.

Actos de piedad y lecciones. Pero todo ello seguido con un interés creciente y acompañado de un entusiasmo fervoroso.

El retiro del primer día en Santiago, las litúrgicas misas dialogadas con sus meditaciones en la Catedral, el emotivo acto de la imposición de insignias en la Iglesia de San José... fueron el perfume que saturó la Asamblea.

En el salón del Palacio Episcopal un desfile de interesantísimos temas: desde los básicos acerca de la naturaleza de la Acción Católica hasta los sumamente prácticos de problemas de actualidad (moralidad de espectáculos, de lecturas, de modas; austeridad; educación; liturgia; fomento de vocaciones eclesísticas etc.), y hasta la preciosa evocación teresiana, con que la insigne pedagoga señorita María Díaz Jiménez, de la Comisión de Cultura de Burgos, regaló a la Asamblea.

Aquellas lecciones de la señorita Díaz Jiménez, las de don Antonio Alfín y don Eduardo Martínez, las de la señorita Albarrán y doña Juana Martín de Guerras, las charlas insi-

nuantes y animadoras de la señorita Concha Sanchíz del Consejo Superior de Mujeres Católicas, han dejado honda huella en el alma de nuestras avilesas.

Así lo confesaban por boca de doña Felisa Moreno de Rodríguez y de doña Isabel Pérez de Paradinas, y sobre todo por las conclusiones discutidas en la Asamblea, aprobadas por el Excmo. Prelado y acogidas con aplauso en la sesión de clausura.

Esta se vió realizada con la presencia y la palabra de nuestro señor Obispo. Palabra de gratitud por lo hecho hasta ahora,—la Memoria de la Secretaría era elocuente—; palabra de aliento para el porvenir...

¡Un porvenir espléndido...! Así lo esperamos... Porque presidiendo el salón de las sesiones estaba Jesús Crucificado, la Madre bendita del Pilar y la Santa de la Raza... Porque lucía la bandera de España sus colores de gloria. Porque bendecía el Prelado, y prometían conseguirlo un puñado de mujeres cristianas y avilesas con el Credo en los labios.

Por eso,—ante esta cosecha recogida y aquella que se culebra en el futuro—, las monjitas de San José en la mañana del día de clausura, al imponer las insignias, cantaron el «Magnificat», la acción de gracias de María, «la primera Presidenta de las Mujeres Católicas».

Díaz de Vita.

## Los rojos preparan una campaña de "pacificación cristiana"

PARIS.—En los círculos políticos bien informados ha tomado cuerpo el rumor de que una serie de viejos políticos españoles, entre los cuales figuran Alcalá Zamora, Maura, Portela Valladares y otros varios ex diputados de menor cuantía que residen en París y que tienen por testafierros a Roca Caball, Solá Cañizares, Madiariaga, Dencás, Mendizábal, Puig y Cadañach y algunos otros, piensan organizar una campaña que titularán «España cristiana o pacificación cristiana», con aspiraciones a intervenir en la política española.

Ossorio, embajador del gobierno rojo, ha intentado entablar relaciones con todo este grupo de viejos políticos, haciendo resaltar su interés de intervenir en la «pacificación» y «aproximación» de la España Nacional y la zona roja.

El gran autor de esta combinación es Prieto, el cual ha permitido celebrar una misa en Valencia y se ha comprometido a perseguir a muerte a la C. N. T. y a los que estén frente a las aspiraciones del actual gobierno de Valencia, con objeto de proporcionar un simulacro de orden y tolerancia religiosa, que facilitara sus planes.

Para ello, ha ordenado que entren en la zona roja, entre ellos el presbí-

## Gráficos del triunfo nacional, expuestos en la Plaza de Santa Teresa

En los balcones del «Casino Abulense» han sido colocados hoy tres mapas de gran tamaño, en los que se hace notar la situación de las fuerzas del glorioso Ejército español el 18 de julio de 1936, el 31 de diciembre del mismo año, y 18 de julio del año actual.

Con magnífica claridad se advierte la serie de triunfos ininterrumpidos que han reconquistado para España una inmensa porción del territorio que los rojos esclavizaban.

## AGENCIA DE NEGOCIOS LUIS DUQUE LOPEZ

Plaza de Pedro Dávila, 11.—Avila  
Obtención de Certificados de antecedentes penales.

## El pago del subsidio pro combatiente

Ha terminado en el Ayuntamiento el pago de la corriente mensualidad del subsidio pro-combatiente a las familias que tienen derecho a este beneficio.

La cantidad satisfecha en total asciende a 19.667 pesetas.

## Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Serafín Sánchez, de heridas en la región superciliar, lesiones que se ocasionó al caerse,

## SUMINISTRO DE PAN

El día 30 del actual, de doce y media a una, y en el domicilio del presidente de la Asociación de Misericordia, Estrada, 10, se admitirán pliegos cerrados con ofertas de precios para el suministro de pan a la Casa de Misericordia en los meses de octubre, noviembre y diciembre próximos.

## Responsabilidad de algunos concejales

La tesorería de Hacienda de esta provincia ha hecho subsidiariamente responsables a los concejales que desempeñaban el cargo en el momento que debió satisfacerse la contribución en periodo voluntario en el pueblo de Hoyo de Pinares. Aquellos responderán con sus bienes del pago de 10.977'22 pesetas.

## Del Gobierno civil

### Ura vacante

La Diputación Provincial anuncia concurso para la provisión interina de la plaza de jefe provincial de administración local, dotada con el haber anual de 9.000 pesetas. Los que se crean con derecho a solicitar la pueden presentar sus instancias en el plazo de 10 días ante el señor gobernador civil.

«Sanatorio Médico-Quirúrgico», Avenida de Portugal, 11 (Hotel)  
Consulta diaria de 12 a 1

Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ  
Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

tero Tárrago, el cual había sido detenido en Burgos por sus actividades y entró en Barcelona el 17 del mes pasado.

Dicen que cuentan en absoluto con el apoyo incondicional de Eden y blasonan, con toda falsedad, de tener la aprobación del Sumo Pontífice para llevar a cabo sus manipulaciones de intervención. También se hacen la ilusión de que han de obtener algún triunfo militar, que hasta hoy les ha fallado (esto es lo que les hace creer Prieto) y por ello sueñan en que podría empezar entoncez a tener éxito sus burdas maniobras.

En nombre de la religión católica, que la España sabe defender, quieren llevar sus planes en contacto con las logias masonicas y el comunismo internacional.

## Intructores a la Ley de caza

La Guardia Civil ha denunciado a dos vecinos de Navas del Marqués por dedicarse al ejercicio de la caza careciendo de licencia. Se les ocuparon varios conejos que fueron enviados al Hospital Militar.

## Gratitud de unos heridos

Los heridos hospitalizados en Navas del Marqués nos ruegan hagamos público su agradecimiento a las señoras pertenecientes a la Milicia Nacional por los obsequios que les han enviado, y las atenciones que para con ellos han tenido.

## Detenido

Ha sido detenido en Vadillo de la Sierra el vecino Joaquín Montero por usar armas sin licencia. Ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad militar.

## Madrina de guerra

La solicitan los soldados de la Comandancia de Artillería del 7.º Cuerpo de Ejército, Pedro Jiménez y Agustín Borreguero.

## Llamamiento de mozos

Por la alcaldía de San Bartolomé de Pinares se cita a los mozos de los reemplazos de 1933 y 1934, vecinos de aquella villa, y cuyo actual paradero se ignora, Valentín Moreta Hernández y Balbino Luna Parra.

VENDO camioneta dogge de 17 H. P. por carecer de sofer.

Para tratar con Felipe Miguel en Villacastín (Segovia)

## Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 30 de septiembre de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.

De dos a ocho, quinto grupo.  
Por la noche, a las nueve, sexto grupo.

## Ecos de Sociedad

### Restablecido

Se encuentra restablecido de la dolencia que venía padeciendo el presidente jubilado de la Sala segunda del Supremo don Manuel Pérez Rodríguez.

### Misas gregorianas

El primero de octubre darán principio las Misas gregorianas en los Paules, a las nueve y al cambio de hora a las ocho y media, por el alma de doña Alejandrina Pastor viuda de Zurbano (q. D. g.).

### Misas

La misa que se celebre mañana día 30 a las once y media en la Parroquia de San Juan Bautista será aplicada por el alma de doña María Ubero (q. e. p. d.) esposa del industrial de esta plaza don Florentino Esteban.

—La Misa de Comunión que se celebrará el día 30 del actual a las nueve y media de la mañana, en el altar de Santa Teresita, de la parroquia de San Juan, será aplicada por el Excmo. señor don Siro Aboín, conde de Montefrío. Se ruega la asistencia a las personas devotas de la Santita.

TAQUIGRAFIA.—Clases en Duque de Alba 5, entresuelo (4 1)

## Mancomunidad Sanitaria Provincial de Avila

El señor Delegado de Hacienda nos envía la siguiente nota:

«A fin de evitar perjuicios a los Ayuntamientos, se les recuerda por la presente que en los diez días primeros del próximo mes de octubre, deberán ingresar el importe de los Haberes Sanitarios y cuotas del Instituto de Higiene correspondientes al 3.º trimestre. Asimismo ingresarán el importe de las cuentas de Medicamentos aprobadas hasta la fecha, según «B. O.» del 24 del actual.

### PLAZAS VACANTES

Los Ayuntamientos justificarán en el momento de hacer el ingreso, mediante certificación debidamente reintegrada, las plazas que por hallarse vacantes no procede el ingreso de su importe. Esta Certificación expresará con claridad: Nombre del último titular; fecha de su cese; importe a deducir y período a que corresponde, y por último, que la plaza se encuentra sin cubrir por causas no imputables al Ayuntamiento.

### SUSTITUCIONES

Se llama la atención de los Ayuntamientos sobre el contenido de la Orden del Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español de 22 de agosto último, publicada en el «Boletín Oficial» del Estado, del día 28 de igual mes, n.º 312.

Avila 26 de septiembre de 1937. II año triunfal.

### Aniversario por la muerte de don Alfonso Carlos de Borbón

Mañana, día 30 y con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte del Augusto señor don Alfonso Carlos de Borbón, se celebrarán en la S. I. C. a las once de la mañana, una solemne misa en sufragio del alma del egregio finado.

Por la tarde a las siete y media se rezará con la misma intención el Santo Rosario en la Santa.

La Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se complace en invitar a tan piadosos actos a todos los miembros de sus diversas organizaciones: Milicias de primera y segunda línea, sección femenina, delegación de Frentes y Hospitales y Organización juvenil.

## Colegio Calasancio de Toro (Zamora)

DIRIGIDO POR LOS PADRES ESCOLAPIOS

### Primera y Segunda Enseñanza

Educación religiosa, moral y Alumnos internos, mediopensionistas y externos  
cívica esmeradísima

Las clases de Primaria comienzan el primero de septiembre

Para detalles pidan Reglamento al Padre Rector



Contra todos los dolores  
Aspirina  
Publicidad VICTORIA—Sevilla.